

進学 Now!

石橋高校
進路指導部
保護者版 7月

文責：進路指導部

1 この時期は……

3年生の部活動も最後の大会が終了し、引退し始める時期となりました。そして2年生は、部活動の中心メンバーとなり責任も重くなってきます。1年生も中学生気分から抜け出し、高校生らしい生活に慣れてきたことと思います。

本校は、部活動を最後までやり抜くという指導を大切にしています。勉強時間の確保も大切ですが、やり始めたことを最後までやり抜く力も、将来に活かせる重要な力であると考えます。

3年生は受験モードへの切り替えを、2年生は集団を率いる学びと勉強の両立へ、1年生は本格的に高校生の生活と学びへ…とそれぞれに大変重要な時期を迎えています。

保護者の皆様も、お子様との会話を通じて、生徒たちの頑張る姿を見守ってください。

2 2017年入試の総括

平成28年度の卒業生が挑んだ、2017年入試の結果について、その概要をお知らせします。国公立大学合格者数は121人（昨年比-8）と数はやや減りましたが、センター試験の県内最高点は本校生がマークしました。また数年ぶりに一橋大学に2名合格しました。

いわゆる難関大学についても、国公立・私立ともに受験者数が増加し、実力を出し切り、チャレンジしていく姿勢が見られた一年であったと思います。

また、自由登校期間になっても最後まで多くの生徒が登校し、励まし合っていたクラスほど良い結果を出しています。

本校生は、90%以上の生徒が3年生6月頃まで部活動を続け、そこからクラス一丸となって受験に取り組む。そして最後までクラスの仲間と一緒に頑張り抜くというスタイルで受験に臨んでいます。昨年度も典型的な石高生の受験スタイルが見られたように思います。

3 夏期休業中の留意事項

学年ごとに目標も取り組み方も異なりますが、以下のような目標で行動してもらいたいと願っています。

家庭でのお手伝いも、重要な力となります。日常生活の中にこそ学びがあるという経験を積ませてください。明るく、楽しく、厳しく。前向きにご指導ください。

【1年生】学校で示される課題や目標についてよく理解し、積極的に活動してください。

①学習合宿 … 3泊4日の集中学習をします。この合宿の目的は、集中して学習するノウハウを身につけ、その後の夏休み中の学習のペースをつかむことが最大の目標です。合宿を乗り切るだけでなく、その後に活かせるようご指導ください。

②東大ツアー … 大学キャンパスツアーの一環として希望者が東京大学を訪問します。目標がどの大学であってもかまいません。一度東大に行ってみよう。そして保護者の皆様も一緒に大学への夢を大きく膨らませましょう。

③前期・後期課外授業 … 全員参加の課外授業が前期（7月末）と後期（8月末）に行われます。十分に予習復習を行い、自ら学ぶ姿勢を身につけて欲しいと願います。規則正しい生活・学習のリズムにご配慮ください。

④オープンキャンパス参加 … 2年生で必須となる事業ですが、1年生も積極的に参加させてください。実際に大学を訪れ説明を受けると、やる気もりもり湧いてきます。きっと。

⑤自立と自律の実現 … 毎日の生活のリズムを大切にしながら、自立できる生活を目指してください。将来一人暮らし生活になるかもしれません。今から自活できる力を育成してください。

【2年生】中心学年となって、責任ある行動を学んでください。

①学習合宿 … 2年生は自ら学ぶ姿勢が問われます。やらされる勉強ではなく、自分から取り組む勉強へと転換してください。合宿は2度目なので、十分準備ができるはずですが。保護者の皆様もあまり手を出さず、自立する学びを支えてください。

②東北大学オープンキャンパスツアー … 希望者の参加によるキャンパスツアーが実施されます。

③国立大学合同進学説明会 … 東北大学・電気通信大学・静岡大学・茨城大学・埼玉大学・新潟大学の6大学を招待し、合同で説明会を行います。部活動の関係で大学主催のオープンキャンパスに参加できないケースもあるかと思いますが。是非この説明会に参加させていただきたいと思います。

④前期・後期課外授業 … 1年生同様。

【3年生】受験のために、長い休みを最大限に生かす

①1日12時間学習できます。… 午前（7～12）、午後（13～18）、夜（19～24）の3つに時間帯に分割します。するとそれぞれ5時間となります。そのうちの4時間ずつを学習できれば12時間確保できます。睡眠時間も6時間以上とれます

②外部模試の積極的受験 … 「井の中の蛙」にならないために、外部模試を受験させてください。しかも受験会場として「宇都宮」を選ばず、見ず知らずの受験生に囲まれる体験をさせてください。本番の緊張感が味わえるよう、ご配慮ください。

③第一志望の確認 … センター試験の出願は9月末から始まります。それまでに志望校を絞り込み、必要な受験科目を選んでください。もちろん志望校の変更もありうるので、必要となる可能性を見越して、受験科目を選定してください。

④あと半年のプレッシャー … センター試験まであと半年となり、少しずつ焦りが出てくることと思います。模擬テストの結果（個人票）は受領する1ヶ月前に受験した結果であり、その時よりは学習が進んでいるはずですが。結果にあまり左右されず、今その時にやるべきことを見つけて、突き進みましょう。保護者のみな様の態度も生徒は敏感に感じ取っています。気持ちを落ち着かせて応援してください。

【進路指導部より】

高校生活は、かけがえのない貴重な時間です。18歳という時間は一度しかありません。将来を案じるあまり、勉強のみの生活になったり、受験ばかりが生活を縛るようでは豊かな人間性や社会性は望めません。とは言え、最後に大きな壁となってくる受験も避けて通れません。

生徒も大きく悩み、自分との戦いの日々を送っていることと思います。どうかこの青春のきらめきを大切に、そして自分から物事に取り組み解決していく姿勢を大切に過ごさせてください。

大学受験は、最後までわかりません。「絶対」大丈夫もなければ、「絶対」ダメもありません。自ら取り組み、自らの人生をどう生きるかを一緒にお考えいただき、私達と共に、生徒達をご支援ください。よろしくお願い申し上げます。

【大学入試情報】

①大学入試改革が急ピッチで進んでいます。

大学改革、入試改革、高校改革のいわゆる三位一体の改革が進められています。その影響で、すでにご存じのことと思いますが、センター試験があと3回で終了し、新しい「共通テスト」（仮称）が開始されることになっております。

その関係で、前倒しで入試改革が進められており、各大学の大学紹介やホームページでも変更内容が紹介されていますので是非ご覧ください。国公立大学も私立大学も毎年のように学部学科の改組や入試改革が行われていますので、数年前の記憶に依らず、ご確認ください。

②本校の進路状況

本校の一般入試・推薦入試・AO入試等の結果につきましては、学年部会の際に具体的にご説明申し上げます。学年部会やPTA総会の際に、是非ご参加の上、情報を確認してください。

③受験は個人で出願します

例年センター試験については、学校で一括して出願指導をしておりますが、個別試験については国公立・私立ともに各自が出願することになっています。説明書や注意事項を確認の上、期日に間に合うようご準備ください。

また、近年はインターネット出願に切り替える大学が増える傾向が見られ、パソコンとプリンターという環境が必須になってきております。

ネット出願は、国公立大学にも広がってきておりますので、ご準備ください。

④英語4技能の重視へ

文科省の教育改革の方向性は、グローバル化への対応と地域の再発見・連携にあります。そのうちの前者に該当する部分で、英語4技能（読む・書く・聞く・話す）を重視する傾向が顕著になってきました。英語検定等の外部模試の成績がそのまま大学入試に採用されるという変更が目立ってきています。早い時期に英語検定等の試験を受験し、資格を取っておくことをお勧めしています

⑤その他

生徒の進学悩みや保護者の皆様のご相談にのれる体制を準備しています。生徒につきましては、3年生は随時、1・2年生はクラスごとに進路相談週間を設定し、進路の相談にのれるよう配慮しています。遠慮なくご相談ください。